
Conferencia de Prensa del Presidente de la República junto al Primer Ministro de Egipto 

EL CAIRO, 17 de febrero de 2005 

 

Quisiera agradecer al señor Primer Ministro la cordial bienvenida que nos ha dado. Creo 

que el intercambio que hemos tenido con el Primer Ministro, con los miembros de su 

gabinete, ha sido muy fructífero. A partir de esto podemos incrementar el nivel de 

nuestras relaciones bilaterales en distintos campos. 

 

El tamaño de nuestras economías no se condice con el nivel de comercio que tenemos y, 

en el ámbito económico, recibiremos con mucho agrado al ministro de Comercio 

Exterior que visitará próximamente América Latina y en particular Chile. Quisiéramos 

reciprocar, devolver esa visita con una delegación de hombres de negocio encabezados 

por una autoridad gubernativa. 

 

En materia de inversión, como ha dicho el Primer Ministro, continuaremos las 

inversiones en el área energética, en Sipetrol acá en Egipto, en donde hasta ahora 

nuestras inversiones en exploración han sido exitosas y ya estamos produciendo 

cantidades importantes de petróleo. 

 

También en este ámbito, quisiéramos continuar el intercambio de información tanto a 

través de nuestros técnicos viniendo acá en el ámbito agrícola como lo que podamos 

aprender, particularmente, del turismo en Egipto. Esta cooperación la podemos extender 

a nuestros centros de investigación científica para avanzar en áreas de biotecnología que 

conduzcan a un mejor aprovechamiento de propiedad intelectual. 

 

Hay también elementos en el ámbito de la cooperación que dicen relación con los 

esfuerzos que hacen los efectivos gobiernos en el ámbito social, educación, salud, 

vivienda. 

 

Finalmente, quisiera señalar, como lo hizo el Primer Ministro, que los convenios que se 

han suscrito por parte de nuestro ministro de Educación en el ámbito de educación y 

cultura, apuntan a hechos tan concretos como la colaboración de los egiptólogos en el 

análisis más detenido de nuestras momias en el norte de Chile y, especialmente, la 

cooperación en materia de las nuevas tecnologías en el ámbito educacional. Hemos 

tomado nota de la invitación que se nos ha hecho para que el arte de Chile y su teatro 

vengan a Egipto y haremos lo posible por poderlo hacer. Gracias. 

 

 

PREGUNTA: ¿Cómo ha sido la experiencia en el tema petrolero de Chile acá en 

Egipto? ¿Habrá una cooperación o una oportunidad para que haya cooperación en el 

ámbito de agricultura? 

 

S.E.: Quisiera señalar que, Chile en el pasado fue autosuficiente en petróleo, y una de 

las pocas empresas estatales que todavía quedan en Chile, tienen un know how y una 

expertisia de más de 60 años en este ámbito. Actualmente tenemos inversiones en 

Ecuador, en Irán y queremos abrir negociaciones con Libia, porque hemos descubierto 

que tenemos los recursos humanos para poder explorar y después explotar el petróleo. 

No deja de ser interesante, no tenemos la materia prima pero tenemos conocimientos y 

estamos muy contentos de estar acá. 

 



Respecto de la agricultura, quisiera señalar que sí, quisiéramos continuar cooperando en 

el área agrícola, particularmente para las exportaciones de Egipto. 

 

Por cierto, en el área energética hemos tomado nota de los planteamientos que nos ha 

hecho el Primer Ministro respecto de la exportación de gas por parte de Egipto. En tanto 

Chile es un importador de gas en este momento. 

 

PREGUNTA: Estamos hablando de una cooperación entre Egipto y Chile como un 

modelo, qué piensa usted con respecto a ese modelo sobre todo cuando hablamos de la 

globalización, es decir como vamos a enfrentar a esa globalización cobrándose entre los 

dos países Chile y Egipto, como vamos a hacer frente. 

 

S.E.: Durante nuestra conversación tocamos algo de esos temas, y en qué medidas 

tenemos puntos de vista comunes para enfrentar los temas de un mundo más global a 

través de reglas que podamos definir entre todos, ya se trate de reglas sobre el comercio 

mundial en ámbitos como antidumping, en ámbitos como subsidios agrícolas, en 

ámbitos como propiedad intelectual son áreas en las cuales tenemos puntos de vista 

comunes.  

 

En ese sentido, podemos también cooperar para enfrentar mejor lo que son 

negociaciones en la Organización Mundial de Comercio o en otros foros del sistema de 

Naciones Unidas. Como dijo el Primer Ministro, una suerte de cooperación sur, sur. 

Gracias. 


